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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Dierkow-Ost, Dierkow-West

Sitzungstermin: Dienstag, 01.11.2011

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Raum, Ort: Galerie Musikgymnasium-Käthe-Kollwitz, H.-Tessenow-Str. 47, 18146 
Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Uwe Friesecke CDU  
reguläre Mitglieder  

   Karin Plato BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  
   Peter Sass SPD  
   Willi Harnack DIE LINKE.  

   Dietmar Liebscher DIE LINKE.
Teilnahme bis 
einschliesslich TOP 
6.1. 

   Hans Bolzmann SPD  
   Dr. Günter Hartwig CDU  
Verwaltung  

   Wolfgang Westphal Ortsamt Ost  
   Margit Habermann Ortsamt Ost  

   Liane Melzer
Senatorin für Jugend und 
Soziales, Gesundheit, Schule 
und Sport, Kultur

 

Gäste  

    1 Einwohner  
   Karsten Hendrik Wilke Ostseezeitung  
Sachkundige Einwohner  

   Manfred Murr  

   Hans-Jürgen Schäfer Siedlergemeinschaft Dierkow-
West  

   Hans-Christian Schütt Bauausschuss  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Ralf Grabow FDP
Mandat am 
25.10.2011niedergele
gt 

   Stine Nolte FÜR Rostock unentschuldigt 

Tagesordnung:
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Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.10.2011

4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

5 Beschlussvorlagen

5.1 Entwicklung einer kommunalen Bildungslandschaft "Lernen vor Ort"
Vorlage: 2011/BV/2338

5.1.1 Johann-Georg Jaeger (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Entwicklung einer kommunalen Bildungslandschaft "Lernen vor Ort"
Vorlage: 2011/BV/2338-03 (ÄA)

6 Informationsvorlagen

6.1 Entwicklungskonzept 2020 Nordost
Ergebnisse des Forums NORDOST vom 02. November 2010
Fortschreibung der Maßnahmen aus dem "Entwicklungskonzept 2020 Rostock Nordost 
- mit dem Nordosten wird Rostock erst richtig rund"
Vorlage: 2011/IV/2487

7 Berichte der Ausschüsse

7.1 Bau- und Verkehrsausschuss

7.2 Kultusausschuss

8 Bericht des Quartiermanager

9 Berichte der Vereine

10 Informationen des OBR Vorsitzenden und des Ortsamtes

11 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Friesecke eröffnet die Sitzung.
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Die Einladung ist allen Ortsbeiratmitgliedern fristgemäß zugegangen. Die Bekanntmachung 
erfolgte im Schaukasten des Ortsamtes Ost ab 12.10.2011 und im Städtischen Anzeiger Nr. 21 
am 19.Oktober 2011.
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, es sind 7 von 9 Ortsbeiratsmitglieder anwesend.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Herr Friesecke stellt fest, dass keine Änderungen zur Tagesordnung vorliegen, somit ist diese 
bestätigt.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.10.2011
Herr Friesecke stellt fest, dass keine Einwände zur Niederschrift vom 04.10.2011 vorliegen, 
somit ist diese genehmigt.

TOP 4 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Schwerpunkte:

 Mäharbeiten auf der Ostseewiese wurden sehr unsauber erledigt. Grünschnitt bleibt 
liegen und wird nicht entsorgt.

 was aus dem Gebäude der ehemaligen Seroannahmestelle wird, in Dierkow – Neu 
(Lorenzstr)

 Zingelweg sollte man zum Naturschutzgebiet umgestalten

TOP 5 Beschlussvorlagen

TOP 5.1 Entwicklung einer kommunalen Bildungslandschaft "Lernen vor Ort"
Vorlage: 2011/BV/2338

Frau Dr. Melzer 
Die Hansestadt Rostock hat es sich zum Ziel gemacht, unter dem Motto „Lernen vor Ort“ auch 
in unserer Stadt eine so genannte „kommunale Bildungslandschaft“ zu entwickeln. Grundidee 
ist, die vorhandenen Angebote in den Bereichen Bildung, Kinder- und Jugendhilfe, Kultur und 
Sport in den einzelnen Sozialräumen besser abzustimmen und miteinander zu vernetzen. Dies 
soll helfen, vor allem Kindern und Jugendlichen, aber auch den Erwachsenen vor Ort bessere 
Bildungsbedingungen und vielfältigere Bildungsangebote zu bieten. 
Sinn des Beschlusses ist es, Plätze, Angebote und Möglichkeiten zu schaffen und vor Ort zu 
bringen, so dass alle Altersklassen diese nutzen können.
Herr Friesecke, jeder Mensch ist wertvoll für die Gesellschaft.
Herr Westphal, das beste Beispiel ist das Projekt „Jedem Kind ein Instrument“.

Beschluss:

1. In der Hansestadt wird in Anlehnung an das Bundesprojekt „Lernen vor Ort" ein kommunales 
Projekt zur Entwicklung einer rostockspezifischen Bildungslandschaft umgesetzt.
2. Im Stellenplan der Hansestadt werden zusätzlich ab dem 01.01.2012 zwei Stellen für die 
Projektsteuerung geschaffen (Fachbereichsleiter/Fachbereichsleiterin und Bildungsberater/ 
Bildungsberaterin).
3. Die beiden Stellen werden dem Amt 43 (Volkshochschule) zugeordnet, das dazu einen 
neuen Fachbereich - das Bildungsbüro - einrichtet. Die Fachverantwortung für das Projekt liegt 
beim Amtsleiter / bei der Amtsleiterin der Volkshochschule.

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:



2011/OB17/031 Ausdruck vom: 14.02.2014
Seite: 4/6

Dafür: 7
Dagegen: Angenommen x
Enthaltungen: Abgelehnt

TOP 
5.1.1

Johann-Georg Jaeger (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Entwicklung einer kommunalen Bildungslandschaft "Lernen vor Ort"
Vorlage: 2011/BV/2338-03 (ÄA)

Beschlussvorschlag:

Der Beschlussvorschlag wird geändert und ergänzt.

In Punkt 2 wird das Wort „zusätzlich“ gestrichen. Es werden folgende zwei Sätze angefügt:
„Davon wird die Stelle des Fachbereichsleiters bzw. der Fachbereichsleiterin zusätzlich 
eingerichtet. Die Stelle des Bildungsberaters bzw. der Bildungsberaterin wird durch 
Umverlagerung einer Stelle aus dem Pool der Stadtverwaltung geschaffen.“

Punkt 3 der Beschlussvorlage wird gestrichen und ersetzt durch:

„Die beiden Stellen werden der Senatorin für Jugend und Soziales, Gesundheit, Schule und 
Sport, Kultur zugeordnet, die dazu eine Stabstelle - das Bildungsbüro - einrichtet. Die 
Fachverantwortung für das Projekt liegt bei der Senatorin für Jugend und Soziales, Gesundheit, 
Schule und Sport, Kultur.“

Es wird ein Punkt 4 angefügt:

Zur Unterstützung der Ganztagsschulangebote in der Hansestadt Rostock wird ein Fonds von 
60.000 Euro beim Amt für Schule und Sport eingerichtet. Aus diesem Fonds sollen kurzfristige 
Projekte im Bereich Gesundheitsbildung, Umweltbildung und ästhetischer Bildung finanziert 
werden.

Abstimmung: Abstimmungsergebnis:

Dafür:
Dagegen: 7 Angenommen
Enthaltungen: Abgelehnt x

TOP 6 Informationsvorlagen

TOP 6.1 Entwicklungskonzept 2020 Nordost
Ergebnisse des Forums NORDOST vom 02. November 2010
Fortschreibung der Maßnahmen aus dem "Entwicklungskonzept 2020 Rostock 
Nordost - mit dem Nordosten wird Rostock erst richtig rund"
Vorlage: 2011/IV/2487

Diskussion:
Die künftige städtebauliche Entwicklung des Stadtgebietes Nordost erfolgt mit der Zielstellung, 
die Stadtquartiere mit ihren vielfältigen Funktionen zu stabilisieren, um den neuen 
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Anforderungen gerecht zu werden und gleichzeitig das Wertvolle darin zu erhalten und es in 
das städtische Leben einzubeziehen. Daraus ergeben sich verschiedene 
Maßnahmeschwerpunkte, die die Charakteristik des jeweiligen Stadtteils berücksichtigen.

Der Ortsbeirat Dierkow - Ost, Dierkow – West hat die Beschlussvorlage zur Kenntnis 
genommen.

TOP 7 Berichte der Ausschüsse

TOP 7.1 Bau- und Verkehrsausschuss
Herr Harnack informiert, über die technische Abnahme einschließlich Verkehrsfreigabe im 
Bereich Lewarkweg zwischen Sparlingsweg/Heisterweg in Dierkow-Ost („Sanierung 
Mischwasserkanäle“), die am 26.10.2011statt fand. 
Auf den Bauberatungen während der Baudurchführung wurde durch Vertreter des 
Bauausschusses des Ortsbeirates Dierkow-Ost/West, aufgrund von Einsprüchen der Anwohner 
in diesem Bereich mehrfach auf die Unzulänglichkeit in der Baudurchführung bei der 
Verantwortlichen Beauftragten des Tief- und Hafenbauamtes Frau Rubin hingewiesen. Bei 
Regenfällen kommt es zu Pfützenbildung auf der Straße und den Gehweg. Straßeneinläufe 
wurden statt sie zu versetzen sogar zurückgebaut. Immer wieder bekamen wir die Antwort, dass 
für die Umsetzung in diesem Bereich, keine Mittel bereit stehen und das es bei dieser immer 
nur darum ginge, den Zustand wie er bisher war, wieder herzustellen. Diese Aussage entspricht 
nicht den Tatsachen. In allen Straßen von Dierkow-Ost, außer Sparlingsweg und Rodompweg, 
wurde der Gehweg, auch zur Freude der Anwohner, teilweise oder vollkommen erneuert, und 
auch Kantsteine gesetzt, wo vorher keine waren.
Herr Harnack schlägt vor, einen Brief, zu richten an Herrn Tiburtius, wo Einspruch gegen die 
Umsetzung der Straßenaufbruch/-wiederherstellung im Bereich Lewarkweg zwischen 
Sparlingsweg / Heisterweg erhoben wird.
Bei der Begehung im Lewarkweg wurden diese Mängel im Bauprotokoll nicht aufgenommen.
Herr Westphal, welcher Bereich ist davon betroffen?
Herr Harnack; Lewarkweg 18 bis 21, 
Herr Hauptmann, bestätigt Aussagen von Herr Harnack

Herr Friesecke verliest den Brief, gerichtet an Herrn Tiburtius (Tief- und Hafenbauamt), 
verfasst von Herrn Harnack Vorsitzender Bauausschuss.
Weiterhin wird vorgeschlagen, ein Schreiben an den Senator für Bau und Umwelt Herrn 
Matthäus zu richten, wo es um die Baumaßnahmen „Sanierung Mischwasserkanäle“ in ganz 
Dierkow-Ost geht. 

Herr Friesecke bringt diesen Brief, siehe Anlage im Ortsbeirat zur Abstimmung.
Beschluss: Der Ortsbeirat leitet den Brief des Bauausschusses an Herrn Tiburtius (Tief-und 
Hafenbauamt) weiter.
Herr Friesecke bringt den Vorschlag, ein Schreiben an den Senator für Bau und Umwelt zu 
schreiben, zur Abstimmung.
Beschluss: Der Ortsbeirat Dierkow - Ost/West, sendet einen Brief zu den Baumaßnahmen 
„Sanierung Mischwasserkanäle“ in ganz Dierkow-Ost an den Senator für Bau und Umwelt.

TOP 7.2 Kultusausschuss
Herr Friesecke informiert, dass Herr Grabow (Vorsitzender des Kultusausschusses) seine 
Mitgliedschaft im Ortsbeirat nieder gelegt hat.
Herr Schäfer (sachkundiger Einwohner) erklärt sich zur weiteren Mitarbeit im Kultusausschuss 
bereit.
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TOP 8 Bericht des Quartiermanager
Herr Westphal informiert, dass Herr Hanke der heutigen Sitzung fern bleibt. Den Bericht lässt er 
dem Ortsamt zukommen und wird dann als Anlage dem Protokoll zugefügt.

TOP 9 Berichte der Vereine
keine

TOP 10 Informationen des OBR Vorsitzenden und des Ortsamtes
Herr Friesecke informiert:
Da Frau Nolte, Mitglied unseres Ortsbeirates schon seit längerer Zeit unentschuldigt auf 
unseren Sitzungen abwesend ist, möchte ich das Ortsamt um Zuarbeit bitten, um die 
zuständige Fraktion über diesen Sachverhalt zu informieren.
Klinikbeirat tagt jetzt nur noch halbjährig, es sei denn, dass aufgrund von besonderen 
Vorkommnissen der Beirat außerplanmäßig tagt. Als neue Vorsitzende wurde Frau Goeda 
(Einwohnerin aus Gehlsdorf) gewählt.
Herr Westphal informiert über:

  Aktualisierung Landschaftsplan
  Rostocker Hafenforum
 Antwort Verkehrsbehörde, betreffs Verkehrssituation Bäckerei Nowak
 Antwort vom Kataster-, Vermessungs- und Liegenschaftsamt betreffs Räumung der 

Gärten Ablauf (der Pacht)
 Grünwuchs im Karnickelweg – Lewarkweg, Vorgang wurde in der 40. KW erledigt
 Eingabe: defekter Abwassergraben im Stadtpark Dierkow
 Einladung zur Verleihung der Richard-Siegmann-Medaille 2011
 eine Antwort auf die Starkregenereignisse im Mörikeweg liegt noch nicht vor.

Herr Friesecke informiert über:
 Stand der Vorbereitung zur Ausstellung „20 Jahre Ortsbeiräte. Aufruf an alle 

Ortsbeiratsmitglieder, Materialien zu sammeln.

TOP 11 Verschiedenes
-------------------------------

Schumann, Rolf
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